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PRIMERA MUJER VICEPRESIDENTE DE LA DIPUTACION DE GRANADA 

 
• Trabaja con entusiasmo. Es evidente cuando habla de cada uno  de los 

desafíos que día a día enfrenta como Vice Presidenta de la Diputación de 
Granada y portavoz de la misma.  Su absoluta vocación para la actividad 
pública hace que se entregue con mucha energía y  con el deseo de aportar 

desde su mirada a la población granadina. 
 

Por: Liliana Ladrón de Guevara Muñoz 
 

No son temas simples los que Juana Rodríguez aborda desde la Delegación de 
Integración Social. Como en la mayoría de las entidades públicas, las demandas son 
variadas y se debe optar y priorizar entre ellas. 

Para comenzar nos explica que la Delegación de Integración  Social es el órgano de la 
Diputación de Granada encargado de desarrollar e implementar las políticas sociales en 
la Institución Provincial. 

Desde ella se ofrecen un conjunto de programas, recursos, prestaciones y servicios, 
tanto comunitarios como especializados, que buscan dar respuesta a las necesidades y 
demandas que hacen llegar tanto los ciudadanos de manera directa, como a través de sus 
ayuntamientos. 

Su rol fundamental está dirigido a los municipios que cuentan con menos de cinco mil 
habitantes y que por lo mismo requieren apoyo para desarrollar iniciativas que 
colaboren con el bienestar de sus ciudadanos. 

Tareas como la igualdad de género, drogodependencia, fortalecimiento de los hábitos de 
lectura, entre muchos otros, ocupan diariamente a la vicepresidenta de la Diputación, 
quien siente que en su trabajo no se puede fallar, porque tras los números y cada uno de 
los programas hay granadinos esperando. 

Es la primera mujer que ostenta el puesto y dentro de sus roles está el de ser vocera de 
la misma. Claro, no es un hecho casual, habla y se expresa con claridad y carisma y 
además nos ilustra que desde el Gobierno Central, hasta su propio organismo están 
trabajando el tema de la paridad y por ello en la Diputación de Granada a nivel de 
dirección se realiza un esfuerzo por lograr la igualdad de cargos entre hombres y 
mujeres… El desafío, nos señala, es ahora avanzar en las áreas técnicas y lograr que 
transversalmente todos tengan las mismas posibilidades. 

- Nos podría indicar ¿Qué centros y servicios conforman la Delegación de 
Integración Social? 

- Los servicios que ofrecemos desde la Diputación tienen un carácter bastante 
transversal, ya que el objetivo es generar equidad en el acceso de temas tan necesarios 



 
 

pueden ser las ayudas en salud, a tareas no menos importantes para nuestra población 
como son el acceso a la cultura y la lectura. 

Entre los Servicios Sociales Comunitarios que se trabajan desde mi área destaca en 
interés que nos mueve a desarrollar programas que fomenten la autonomía personal, la 
calidad de vida y el bienestar social de toda la comunidad y en especial de aquellos 
grupos que presentan mayores necesidades. 

Se busca también proporcionar – a través de los ayuntamientos- la entrega de recursos 
de la manera más adecuada según son las necesidades de la población, potenciando las 
vías de participación y cooperación social de cada comunidad. 
 

- ¿Cómo la población conoce los beneficios que surgen desde la Delegación? 
 
- Ese es también un rol importante que nos ocupa y compete. Estamos permanentemente 
buscando canales de contacto con la gente, pero concientes de que quienes tienen esa 
facilidad, son los ayuntamientos y que a través de ellos debemos focalizar. 
Nos gusta y nos parece importante que la ciudadanía tenga conciencia de cuales son sus 
derechos y sabemos que cada día más granadinos buscan al municipio como puerta de 
entrada para acceder a los beneficios que elaboramos para ellos. 
La tarea entonces es informar y tener puentes adecuados con los ayuntamientos y que 
sean ellos quienes informen y bajen la información tanto de derechos, como de deberes 
a los vecinos. 
 

- Lo anterior nos habla un poco del protagonismo que pueden tener los 
ayuntamientos. ¿Cuál es su opinión al respecto? 

 
En el mundo moderno y sobre todo en la lógica con que trabaja nuestro Gobierno 
Nacional y la gestión de la Diputación de la que formo parte, estamos concientes de que 
para conseguir el desarrollo pleno de las personas y aumentar la participación de la 
ciudadanía, hay que saber escuchar. 
Escuchar implica desarrollar empatía con el otro y ello es una tarea que se desarrolla 
desde abajo hacia arriba y que por tanto les da un papel preponderante a los 
ayuntamientos.  
Los municipios son la puerta de entrada del ciudadano a las diferentes ofertas que 
realizan los organismos públicos. Una persona cuando requiere asistencia va 
directamente al Ayuntamiento, porque sabe que en ese lugar lo pueden orientar y porque 
además le queda más cerca de donde vive. La Diputación y más específicamente mi 
área lo que hace es entregar herramientas e instrumentos a los municipios para que estos 
puedan, a su vez, traspasarlos a sus vecinos y mejorar la calidad de vida de ellos.  

- Me permito compartirle que existe una similitud entre el trabajo que 
ustedes realizan a nivel provincial con lo que la Unión Iberoamericana de 
Municipalistas  desarrolla hace más de 16 años 

Soy una convencida de lo importante que es recoger la experiencia de unos para 
compartirlas con los otros. 

Si ustedes trabajan a nivel internacional y apoyan con recursos de España a países que 
están más necesitados y que se ubican en Latinoamérica es un noble trabajo y se suma a 
la lógica que compartimos de ser solidarios y no materializar la ayuda, sino que educar, 



 
 

capacitar y entregar herramientas que estrechen cada vez más las brechas que hoy 
existen. 

Por lo que me comentas la UIM hace un bonito trabajo y lo más importante una seria 
labor que está avalada en la cantidad de años que tienen al servicio del municipalismo. 
Mi reconocimiento a dicha labor.  

- ¿Cómo percibe el tema de la cooperación internacional y qué importancia le 
asigna? 

Como te decía anteriormente hay un tema de visión. Para nosotros la solidaridad y la 
posibilidad de aportar no admiten discusión y son servicios que tienen que ver con lo 
que verdaderamente habla de la vocación pública. 

Saber canalizarla es importante y en ese sentido ustedes –la UIM- lo ha logrado y por 
ello mantienen el aporte de la AECI. 

La gestión pública debe ser solidaria y debe comprometerse con temas como los que yo 
trato a diario. Más allá de las diferencias presupuestarias, no podemos olvidarnos de 
compartir y aportar en temas como la drogadicción, el alcoholismo. Nuestra pionera Ley 
de Dependencia y muchas otras temáticas que sin duda a través de la cooperación 
internacional se pueden trabajar para lograr no solo una ciudad mejor… sino un mundo 
más humano e igualitario. 

  

 

 


